

**R3最後の湯郷渡・下母畑・上母畑各サロンの皆さんは、コロナ禍中にかかわらず寒さに負けないよう健康体操・脳トレと頑張っています！！**



12/7 (火) 湯郷渡サロン  
講師：荒川 朋 (ひらたリハビリ)  
参加者： 14名

12/10 (金) 上母畑サロン  
講師：佐川 典子 (ニチイ学館)  
参加者： 12名

12/14 (火) 下母畑サロン  
講師：杉山雪江 (ニチイ学館)  
参加者： 10名

### 母畑子ども育成会にてクリスマスプレゼント会開催！！

12/19 (日) 9:00～母畑子ども育成会 (会長 永沼勝幸) では、母畑自治センターホールを使用してクリスマスプレゼント会が開催された。役員の方たちは、サンタの帽子を被って子ども達全員 (34名) にケーキとお菓子の入ったプレゼント用長靴を一人ひとりに渡していました。プレゼントを頂いた子ども達は大変喜んでいました。



子ども育成会の役員からクリスマスプレゼントを頂く子供たち

### 1月の行事

- |                                  |                           |
|----------------------------------|---------------------------|
| 7日 (金) 9:30 上母畑サロン<br>講師：ひらたリハビリ | 16日 (日) 9:00 どんと焼き        |
| 8日 (土) 13:30 書道教室                | 19日 (水) 13:30 白菊学級 (健康体操) |
| 11日 (火) 9:30 湯郷渡サロン<br>講師：ニチイ学館  | 22日 (土) 8:00 令和の仙道三十三観音巡り |
| 13日 (木) 13:30 ハーモニカ教室            | 22日 (土) 13:30 書道教室        |
|                                  | 27日 (木) 13:30 ハーモニカ教室     |
|                                  | 29日 (土) 13:30 書道教室        |

編集後記 新年あけましておめでとうございます。区民の皆様にかかれましては、健やかに新年をお迎えになったこととお慶び申し上げます。昨年はコロナ禍で殆どの行事・イベントが何もできなかったです。今年こそは、コロナも終息して全ての行事・イベントができることを新年に願うばかりです。2022年は母畑地区が活力ある元気で明るく素晴らしい地域に皆さんで進めて行きましょう。今年も宜しくお願い致します。

母畑自治センターだより

# 母衣旗

今月の題字 (286) 小6 遠藤 可子さん

教育目標

「輝け！  
母衣旗」

2022年1月

第582号

発行日

令和4年1月1日

発行所

母畑自治センター

責任者

センター長 瀬谷 長一



2022 輝かしい新春を迎え謹んでお慶びを申し上げます。



新年あけましておめでとうございます。皆様にはお健やかに新年を迎えられたこととお慶び申し上げます。

また、常日頃から母畑自治センターが行う各種事業やイベント、更に自治協議会活動に多大なるご支援・ご協力を賜り、衷心より御礼申し上げます。

さて、昨年は2020東京オリンピックの開催、ゴルフの松山選手や大リーグの大谷選手などの多くのスポーツ選手の活躍に驚喜し日本中が元気を貰った年でもありました。

一方で一昨年に発生した新型コロナウイルス感染が全世界的に拡大し、日本国内も同様に感染者が急増いたしました。また新たな「オミクロン株」が南アフリカから発生し今後の感染波及が心配され、日常生活や社会経済活動の回復に大きな影響が出ております。

石川町に於いても感染予防対策のため、新しい生活様式の徹底や各団体に対して会議やイベント等の自粛要請がなされたところであります。

このため、自治センターに於いては3密を避けるため、年間の3大行事であります6月のスポーツ大会、9月の敬老会を前年に引き続き中止といたしました。また各種イベントも中止せざるを得ない2年連続の異常な年となりました。このような中で11月の文化祭は規模を縮小して実施し、木の根作品や書道、菊花、生け花、押し花、民具・農具などが多数出展され多くの人に楽しんで頂きました。

自治協議会では母畑地区まちづくり計画に基づき、計画達成に向け役員一同鋭意取り組んで参りました。その結果一人暮らしの見守りやコミュニティーセンター建設に前進がありました。

先ず、令和4年度当初予算に旧母畑小学校の校庭進入路の測量設計費が計上されると共に工事に着工される見込みであります。

また、安全・安心な地域づくりのため母畑4行政区に自主防災会が発足し、災害時の避難援助活動体制が整備されました。

新年度は母畑地区の伝統と文化を守り従前同様の各種行事・イベントを是非にも復活して参りたいと考えております。

一日も早くコロナ禍から解放され平穏な日常生活を取り戻し、安全・安心、健康と元気、活力ある地域となることを願う次第であります。

そして母畑自治センターに多くの方が集い、学び、遊び世代間を超えた交流が展開されることが本年度の大きな目標であります。

このため、職員一同頑張ってお参りますので、地区民の皆様には従前同様のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、今年が皆様にとりまして、健やかで幸多い年になりますことをご祈念いたしまして、新年のご挨拶と致します。

母畑自治センター

センター長 瀬谷 長一  
事務長 圓谷 貴司  
事務員 永沼 直好

## 北須川溪谷整備下見実施

12/4（土）10時からまちづくり委員会（委員長 関根正夫）四役で北須川溪谷整備事業の下見を行った。整備事業の下見は、通称亀石と浄水場付近で北須川溪谷の景観が良いところとか河川敷まで降りられるようなところに擬木用の階段設置を検討するために行った。



亀石の下見

景観の良い場所

浄水場付近の下見

## ざる菊畑片付け

12/12（日）13時半から菊づくり愛好会（会長 藤島 力）の会員12名で来年の為にざる菊畑の片付けをしました。



ざる菊撤去する前に作業上の注意説明

ざる菊カット作業

ざる菊カット後の状態

## 白菊学級開催

12/7（火）13:30～白菊学級（会長 木戸孝子）では、全体で令和3年の活動の振り返りと令和4年の活動については話された。その後に東京パラリンピックで有名になった“ポッチャ”を体験した。参加者はテレビで見るのと自分でやってみるの違いと笑いながら楽しい時間を過ごしていました。



瀬谷センター長の挨拶

木戸孝子会長の挨拶

ポッチャ体験

## 銭神五輪塔発掘調査実施

12/19（日）9時から湯郷渡銭神地内の五輪塔の発掘調査を行いました。発掘は角田 学文化振興係長が主務で地主の塩田正元さん、添田保一湯郷渡区長、味戸芳彦湯郷渡副区長、瀬谷センター長外センター職員2名の計7名で五輪塔発掘作業を開始しました。最初は、地上に出ている物から形を見たり、刻文字を読んだりしながら並べた。足りないものは地中にあるのではないかとスコップを刺しながら確認し、何とか1体を復元するすることができた。その外に台座が4体あることからこの銭神地区には少なくとも5体の五輪塔があったと思われる。その外、湯郷渡区前ノ内地内にも4体あることが分かった。



五輪塔発掘調査前状態

五輪塔発掘調査前の趣旨説明



発掘調査中

五輪塔復活開始



発掘調査に関わった人たち



前ノ内五輪塔の仏石

復元された銭神五輪塔